

# schaubühne am lehniner platz

## presse

### Fotoausstellung »Enjoy the Journey« von Robert Beyer an der Schaubühne

Am Donnerstag, dem 18. Mai, eröffnet um 18 Uhr die Fotoausstellung »Enjoy the Journey« von Robert Beyer in der Schaubühne. Nach Katharina Ziemke und Jan Pappelbaum bespielt er als dritter Künstler die Räumlichkeiten der ehemaligen Universum Lounge, die als temporärer Ausstellungsraum eingerichtet wurde.

Als langjähriges Mitglied des Ensembles dokumentiert Beyer aus dem Blickwinkel eines Schauspielers regelmäßig auf Gastspielreisen das Leben vor, hinter und außerhalb der Bühne. Durch seine enge Vertrautheit mit den Kolleginnen und Kollegen gelangen ihm intime Momentaufnahmen und außergewöhnliche Portraits, die zwischen Privatheit und Selbstdarstellung changieren. Zudem geben Bilder von Straßenzügen, belebten Plätzen und eindringliche Nahaufnahmen fremder Menschen Beyers erlebte Wirklichkeit wieder und offenbaren seinen besonderen Blick auf die besuchten Gastspielorte.

Seit 2002 beschäftigt sich Robert Beyer mit Fotografie. So begleitete er 2002 und 2004 mit der Kamera die Hochseereisen seines Vaters, ein Kapitän der Handelsflotte, u.a. nach Hongkong und Shanghai. Seit 2006 fotografiert er die Gastspielereisen der Inszenierungen, in denen er selbst als Schauspieler mitwirkt. »Ich wünsche mir, dass der Betrachter eine Idee davon bekommt, was das Gastspiel eines Theaters im Ausland alles bedeutet. Welche komplexen Eindrücke wir Schauspieler davon mit nach Hause nehmen«, so Robert Beyer. Die Ausstellung zeigt eine Auswahl von 60 Bildern der letzten Jahre, darunter Aufnahmen der Gastspielreisen nach Sydney (2010), Jerusalem (2011) und Ramallah (2012).

**Robert Beyer** wurde 1969 in Rostock geboren. 1994 erste Zusammenarbeit mit Thomas Ostermeier in der Inszenierung »Die Unbekannte« von Alexander Blok am Studiotheater bat. 1999 Hauptrolle in »Feuergesicht« von Marius von Mayenburg (Regie: Thomas Ostermeier) am Schauspielhaus Hamburg. Seit 1999 ist er Ensemblemitglied der Schaubühne und hat seither in unzähligen Produktionen im In- und Ausland mitgewirkt. Darunter »Hamlet« (Regie: Thomas Ostermeier), »Ungeduld des Herzens« (Regie: Simon McBurney), »Stück Plastik« (Regie: Marius von Mayenburg), »Richard III« (Regie: Thomas Ostermeier) und »Professor Bernhardt« (Regie: Thomas Ostermeier). Als nächstes wird er in der Inszenierung von Marius von Mayenburgs »Peng« zu sehen sein, die am 3. Juni Premiere hat.

Die Fotoausstellung in der ehemaligen Universum Lounge ist täglich vom 19. Mai bis zum 25. Juni geöffnet.

